

EL CONSTITUCIONAL.

LIBERTAD Y ORDEN.

MORALIDAD Y JUSTICIA.

CONDICIONES DE LA PUBLICACION. Este periódico se publica todos los días excepto los lunes y siguientes a festivos, al precio de 6 rs. vn cada mes adelantados en toda la Isla y 24 trimestre fuera de ella. Los anuncios á precios módicos. Un número suelto medio real.

SANTO DEL DIA DE HOY.

San Hugo Cartusiano obispo.

PUNTOS DE SUSCRICION. En Mahón en la Redaccion y Administracion, calle del Bastion número 39. En Ciudadela D. Antonio Calamanda; y en Alayor D. Jaime Bofill. Los anuncios se admiten hasta las 12 de la mañana.

LA VERDAD ABSOLUTA.

Ignoramos nosotros quien sea el que las cosas de este mundo, y en particular en las políticas, posea la verdad absoluta. No sabemos que exista, ni haya existido, ese fenómeno, pero sí sabemos que, desde que el hombre estuvo constituido políticamente, hasta nuestros días, muchos han pretendido y pretendenden poseer esa verdad absoluta, y con ella quieren regenerar, imponerse y amoldarlo todo al troquel de su idea. Imperfecto es el hombre, y esa fórmula tan deseada, tan buscada, pero nunca hallada, no está á nuestro alcance, porque la criatura es imperfecta. Así es que solo una sonrisa merecen los que, llenos de orgullo, cegados por el fulgor de una teoría, fulgor que á veces no es mas que un chisporroteo, se erigen en supremos maestros, y condenan á cuantos no se avienen á sus principios, para ellos indiscutibles, verdaderos, únicos, sin los cuales no hay en lo político salvacion posible.

Esa verdad absoluta creen poseerla los absolutistas. Para ellos, fuera de sus ideas y de su sistema de gobierno, no hay nada bueno, no hay ventura posible para los pueblos, ni gobierno, ni orden, ni prosperidad. Para ellos, el bienestar de los pueblos que no se sometan á su régimen, no es el que deben tener; quieren la tutela de la autoridad, tutela que, en vez de ser una proteccion, es una ligadura. Los absolutistas se adormecieron leyendo hechos brillantes de los tiempos en que Carlos V pretendia realizar algo parecido al dominio universal, simbolo de siglos paganizados, y admirando otros actos que constituyen para ellos la grandeza del reinado de aquel hombre de corazon inescrutable, que gobernaba un imperio en donde siempre brillaba el sol, de Felipe II.

A la luz de un sano criterio, no libre-pensador, no ateo, sino cristiano, criterio que se inspire en aquella sacrosanta voz de fraternidad que sonó desde el pesebre de Belen y desde las cimas del monte de los Olivos, muchos de los actos que aun parecen sublimes, que los pueblos registran en su historia con orgullo, formando con ellos los gloriosos timbres de su pasado, aparecerán mas sombríos que brillantes, mas vituperables que dignos de aplauso, porque á la exageracion del patriotismo, grande error de las colectividades llamadas pueblos, debemos sustituir, conforme á las ideas cristianas, una completa resistencia á todo lo que no tenga en sí el sello de la justicia, á todas las inclinaciones depravadas, sean cuales fueren los brillantes colores con que les vista la exageracion de momentáneas pasiones ó de grandes errores como el que hemos señalado.

Adormecidos los absolutistas en la lectura de lo que es para ellos epopeya, la edad de oro de nuestro poderío, han despertado en nuestra época y han tendido á su alrededor una mirada llena de asombro.

Las sacudidas que han experimentado los pueblos á impulsos de las nuevas ideas; los cambios radicales verificados en su modo de ser; los principios hoy dominantes que ha dictado la esperiencia de los errores cometidos y los trastornos que estos han producido, principios con los cuales se quiere armonizar todas las tendencias, dar campo á toda actividad, hacer que el individuo se sienta libre dentro de la colectividad, sin que aquel sea absorbido por esta ni la colectividad sacrificada al individuo; principios con los cuales se quiere resolver el problema de la libertad y el orden, haciendo que este, en vez de estar basado en leyes represivas y la amenaza constante, tenga por base la legítima satisfaccion de todas las aspiraciones legítimas, el equilibrio entre gobernados y gobernantes; principios que hacen que el hombre se sienta ciudadano y no máquina, fin y no medio; principios que han dado la fórmula del gobierno en estas palabras: «por y para el pueblo;» todos estos cambios, y estos principios un tiempo condenados por el poder, hoy proclamados, han producido en los absolutistas asombro y escándalo; y si no los aceptan, se aprovechan de la libertad y de los medios que les conceden para reprobarlos, para ver en ellos la causa de todos nuestros males, y para presentar á los pueblos su fórmula, en la cual creen se halla la verdad absoluta.

Pasemos de un extremo á otro, de una pretendida verdad absoluta á otra pretendida verdad absoluta, porque en política, las verdades absolutas son muchas, lo cual pone de manifiesto su caracter. Los republicanos tambien se creen poseedores de la fórmula. No hablamos de los republicanos que ven en la república una forma de gobierno, como cualquiera otra, como los de Suiza, etc., sino de aquellos para quienes la república es el fin, y lo demás, el hombre, la sociedad, etc., solo accidentes que, de un modo ú otro, quieran ó no, deben ser conducidos á dicho fin. Son innovadores y tienen el ímpetu de los que intentan hacer una innovacion. Para ellos no hay cosa buena fuera de sus ideas; ni siquiera comprenden que sean seres inteligentes los que no participan de sus opiniones; y en vez de esplicarse la discrepancia de ideas, acudiendo á las causas, al estudio de la humanidad; en vez de buscar enseñanza en los trastornos producidos por los sistemas extremos y encontrar en ella el porque hay hombres como ellos, les acusan duramente y buscan en su conducta móviles que deprimen la dignidad humana. ¡Tal es la pasion con que defienden sus innovadores, pasion que les induce á condenar á todo el por buenos no los acepte!

Por su exageracion y sus declamaciones, no tienen fuerza suficiente para arrastrar á los pueblos, y por mas que á estos la experiencia no les sirva tanto como al individuo, recuerdan que en las lentas, pero seguras vicisitudes de una civilizacion normal y progresiva, es donde se halla la libertad. Además la historia «nos ha prevenido tambien contra

los innovadores que con empirismo ciego se abandonan sin medida á los que hacen, y aceptan los acontecimientos sin juzgarlos ni conocer su extension.» Diremos con el historiador, de fama europea, que ha escrito las anteriores líneas, que las repetidas vicisitudes han habituado á raciocinar, á distinguir lo bueno de lo posible; que la historia nos ha mostrado que las innovaciones trastornadoras de las ideas, de los hábitos, de las costumbres, de las opiniones, son inútiles; que no llega á madurar sino lo que se dispone, poco á poco, y llega á convertirse en general deseo; que las especulaciones hermosas, pero inaplicables, consiguen unicamente sumir en aquella desesperacion que disgusta hasta de las reformas necesarias.

Hé aquí porque los pueblos, en la posesion de su criterio no se dejan arrastrar por los que creen poseer la verdad absoluta, y distinguiendo entre la teoría y la practica, entre el ideal y lo posible, aceptan el punto medio que les asegura el orden y les promete un progreso y una libertad mas segura y libre de trastornadoras sacudidas.

De (*La Crónica de Cataluña.*)

Noticias Generales.

Hé aquí algunos cambios que van á introducirse en ciertas plazas fuertes de Francia:

La escuela de aplicacion de Metz será trasladada á Rouen, en donde hay ya un local apropiado. Tambien, segun se dice, debe establecerse allí un parque con una fuerte reserva de artillería y mas tarde, una fundicion de cañones y talleres para la construccion y reparacion del material. En la selva de Rouway, junto al Sena, han empezado ya los trabajos de un vasto polígono que tendrá 6,000 metros de largo y que estará dispuesto de manera que, en ciertas épocas del año pueda servir para el ejercicio del tiro con piezas de gran calibre y cuyo alcance sea de 8,000 metros.

La ciudad de Rouen está rodeada de alturas que la dominan. Estas alturas van á ser fortificadas segun un nuevo sistema. Al propio tiempo, se harán otros trabajos delante de la plaza, la cual formará un vasto campamento atrincherado en comunicacion directa con Paris por medio del Sena y de los caminos hierro. Con esta innovacion, Paris y Rouen van á convertirse en dos plazas fuertes inespugnables, constituidas segun el sistema mas moderno y para cuyo establecimiento se habrá sacado partido de toda la experiencia del pasado y de los últimos progresos del arte y de la ciencia militares.

Versalles, que hoy se considera como un anexo de la capital, entrará tambien en el sistema y será puesto al abrigo de todo ataque por medio de la construccion en los puntos elevados que le rodean, de una serie de trabajos formidables.

Finalmente, los puertos del Havre y de Cherbur-

go están llamados á desempeñar un importante papel, sosteniendo las relaciones de la capital con el mar y cooperando, según las circunstancias, á su abastecimiento y al de nuestros ejércitos.

El periódico que da estas noticias, añade que en el ministerio de la guerra hay el proyecto de hacer de Belfort la plaza de guerra mas fuerte de Francia, despues de París.

El sistema de fuertes aislados, unidos por trabajos secundarios y apoyados por obras avanzadas, sistema que va á aplicársele y que tan perfectamente secundado ha de ser por la topografía del terreno limitrofe, será reproducido, si bien en una escala menor, en Besancon, ciudad cuya importancia ha aumentado por mitad en nuestro sistema defensivo y cuyas fortificaciones, que remontan en parte á Vauban, no responden ya á las necesidades estratégicas modernas.

Los desfiladeros del Jura y las bocas de la frontera serán protegidas y cerradas conforme con lo señalado en un plan general que, según noticias, es tan ingenioso como formidable.

Nueva-York 30 de octubre.—El ministro Bothwell ha ordenado la compra de bonos por valor de cinco millones y la venta de siete millones en oro durante el mes de noviembre.

El jefe mormon Hawakina ha sido condenado por adulterio á tres años de prision.

Corre el rumor de que Brigham Janny se ha evadido.

Versalles 30.—En el discurso que pronunció ante los miembros del consejo general de Seine et Oise, M. Thiers dijo:

«Ha llegado el momento de usar de moderacion para con los culpables» pero no pronunció la palabra *clemencia*.

Es falso el rumor de haber sido nombrado Carlos Ferry prefecto de las Bouches-du-Rhone.

París 30.—Hablando del castigo impuesto al general Nansouty todos los periódicos reconocen la necesidad de restablecer una disciplina severa en el ejército.

Esta mañana ha sido pasado por las armas un soldado condenado á muerte por haber desertado las banderas cuando la insurreccion ocurrida en el mes de abril en Marsella.

Leemos en la «Patrie»:

La «Gaceta de la Cruz» censura los polacos del ducado de Posen que no quieren absolutamente dejarse germanizar. Alemanes á pesar suyo, los polacos son polacos en el fondo y esto es un crimen imperdonable.

En el último aniversario del nacimiento (*geburtstag*) de S. M. el emperador Guillermo, ocurrieron desórdenes en Posen. Los polacos recibieron á pedradas los trenes de recreo organizados por los alemanes para celebrar sus victorias, rompiendo, además, los cristales de las casas de los alemanes, que aparecian iluminadas. Los alemanes contestaron á estas demostraciones rompiendo los cristales de las que no lo estaban y ahora los tribunales se niegan á oír las quejas de los polacos que han visto rotos sus cristales. La Prusia tiene fuerza bastante para vencer toda su resistencia material, pero hasta ahora no ha podido germanizar su parte de Polonia.

Ha llegado á nuestra noticia la extraordinaria recaudacion obtenida en la Administracion de aduanas de esta capital en el mes de octubre que acaba de terminar, que asciende á la cantidad de 6.296.000 rs. Habiéndonos llamado la atencion aquellas cifras,

por ser la mayor de que hay memoria, hemos tenido deseo de averiguar la de los meses anteriores, quedando altamente complacidos al saber, que ya en el mes de agosto se recaudaron 5.700.000 reales, en el mes de abril 5.140.000 rs. en el de mayo 5.200.000, y en el de julio 5.385.000, siendo los otros de más de 3 y 4 millones, dando un resultado total, desde 1.º de enero á fin de octubre último, de 48.361.000 rs. con un exceso sobre la consignacion de 2.300.000 rs. Plácenos sobre manera hacer públicos tan lisonjeros resultados debidos, en gran parte, á la honradísima é inteligente gestion administrativa del distinguido administrador don Leonardo de Ondarza, secundada por los dignos funcionarios que se hallan á sus órdenes, de cuyos esfuerzos, laboriosidad y celo por mejor servicio son evidente testimonio tan cuantiosas recaudaciones.

Reciban todos nuestra felicitacion, que es tanto mas sincera, cuanto que nos consta que para una aduana como la de Barcelona es escaso el personal que cuenta, por lo que solo á fuerza de gran trabajo y perseverancia puede darse vado á las multiplicadas atenciones que pesan sobre ella.

Desde que se inauguró el paso de trenes por el nuevo puente de hierro de Zaragoza sobre el Ebro, los viajeros de 1.ª y 2.ª clase que van desde esta capital á Madrid no tienen que abandonar los coches que ocupan si ponen cuidado en tomar asiento en los wagones que en la parte superior llevan un rótulo, que de noche es trasparente, y dice *Madrid*. Al llegar á Zaragoza dichos coches se unen al tren que va hasta la corte. Lo propio sucede con el tren-correo descendente, con la diferencia de que el rótulo de los coches dice *Barceloua*. Esto es muy cómodo para los pasajeros, quienes permanecen en la estacion de Zaragoza el tiempo necesario para tomar algun refrigerio en el restaurant. Para esto se está habilitando una gran sala, y se montará de una manera igual á los de las principales líneas del extranjero.

Cuenta un cólega valenciano, que el domingo por la mañana, en la parroquial, iglesia de Santa Catalina mártir, se presentó una pareja á recibir el sacramento del matrimonio, y al colocarle el prometido la sortija á la muger, la cogió esta, y pisoteando la alhaja nupcial, marchóse en seguida dejando en blanco al enamorado mancebo, y asombradas á cuantas personas fueron testigos de tan original escena.

Los diarios de Moscov dan noticia de un suceso triste. Se trata de un tigre que se escapó de su jaula, y que hace algunas semanas vive manteniéndose de víctimas humanas. Se han encontrado restos de cadáveres en los alrededores de Podol, y á dos millas de Moscov se han descubierto 13 esqueletos de hombres. Este tigre es un antiguo huésped del jardín zoológico de Cracovia, vendido á una domadora célebre. Nada se sabe de su paradero desde que renunció á los cuidados de su última propietaria.

Segun dice un colega, no son de ninguna importancia las huelgas que han tenido lugar en tres fábricas de fundicion de Vizcaya, pues sólo 36 trabajadores han abandonado el trabajo.

A pesar de las sugerencias de los agentes internacionalistas, que no descansan, los obreros se muestran cada vez más remisos á dejarse llevar por los funestos consejos de la asociacion cosmopolita.

En todas partes se produce un movimiento saludable de repulsion hácia las doctrinas disolventes de la «Internacional.» El obrero ha recapacitado y comprendido que caminando entre ruinas y despojos jamás podrá llegar honradamente al mejoramiento

de su estado.

Los periódicos franceses comienzan á ocuparse de la próxima reunion de la Asamblea de Versalles. Poca ó ninguna esperanza tienen muchos de ellos en que aquella Cámara mejore con sus decisiones la situacion del país, y piden á voz en grito garantías de porvenir, garantías que sólo esperan con la eleccion de una nueva Asamblea.

La *Gironde* de Burdeos, uno de los diarios á que aludimos, escribe á este proposito un sensato artículo, combatiendo enérgicamente la conducta de los hombres que pretenden sujetar la Francia á costumbres constitucionales semejantes á las inglesas, y exclama:

«Que Inglaterra tenga Constituciones escritas, no es una razon para que nosotros podamos continuar, sin exponernos á caer en la impotencia. Vivimos bajo la dictadura de una Asamblea omnipotente, irresponsable, y con un derecho político que no ofrece garantías á las libertades públicas.

Es verdad que Inglaterra no tiene Constitucion; pero en cambio posee tradiciones, costumbres, usos, derechos adquiridos que el tiempo ha consagrado, y que equivalen á un pacto constitucional completo y formal. ¿Nos hallamos nosotros en ese caso? ¿Poseemos nada que se parezca á ese conjunto de costumbres constitucionales de Inglaterra? ¿Podemos nosotros pasarnos sin un Código fundamental escrito? ¿Podemos considerar el hecho existente como una Constitucion bastante? Este hecho existente, no nos cansaremos de repetirlo, no es otra cosa que la dictadura colectiva de 700 diputados, atemperada á la influencia, á la autoridad personal de Mr. Thiers. ¿Merece esto el nombre de instituciones?»

Segun los partes recibidos en el ministerio de Estado, el cólera ha desaparecido de Berlin y de toda Prusia.

Seis dias despues de aprobada la acta del Sr. Baldorioty, diputado de Puerto-Rico, dice la «Epoca.»

«El radicalismo carlista no es tan severo que no humanice y transija cuando se trata de sus propios intereses. Había llamado la atencion que el partido carlista no se opusiera á la entrada en el Congreso de una persona de la significacion del Sr. Baldorioty; pero hizose entender á los carlistas que votaban en contra el Sr. Baldorioty, se retrasia el dictámen admitiendo á uno de sus amigos y esto bastó para que aquellos señores dejaran de votar. Ya no podrán decir que ellos anteponen los principios á las personas.»

MAHON.

16 Noviembre de 1871.

Como indicamos ayer, fueron conducidos á la morada eterna los restos mortales de nuestro compatriota el Brigadier de Ingenieros D. Juan Carlos Cardona y Enrich. El fúnebre cortejo salió de la casa mortuoria á las cinco de la tarde, precediendo la Reverenda Comunidad de la Parroquia de Santa María. Dirigióse por la calle de Anuncivay y plaza de Espartero, en cuya estension estaba formado el 2.º batallon del regimiento infantería de Soria, que con su bandera, banda y música se incorporó siguiendo al acompañamiento, que fué muy numeroso. Se entró el cadáver en la Iglesia de Nuestra Señora del Carmen, y despues de cantada una salve, se siguió por la calle y plaza de la Arravaleta, y ca-

lles del Progreso y Gracia hasta el Campo Santo, menos la procesion y clero que iba acompañando (vulgo pluradors) cuya carrera terminó, como de costumbre, al extremo de la última calle.

Cuatro Gefes sostenian las cintas que pendian del féretro, el cual iba entre dos líneas de niños de la casa de Misericordia, con hachas encendidas, y le seguian seis gastadores del espresado Regimiento, que fueron los que sacaron el cadáver de la casa para subirlo en el coche fúnebre, entrarlo en la Iglesia, y colocarlo finalmente en el depósito del Cementerio, mientras que el Batallon formado en línea á las inmediaciones del mismo disparó en el camino la descarga que la ordenanza dispone como último tributo debido á la alta graduacion del finado (Q. E. P. D.)

Anochea ya cuando se retiró la tropa al cuartel.

*
**

Cada dia aumenta ese tinte encantador de Cultura, urbanidad y decencia de los incomparables *cabos sueltos*; siendo por consiguiente cada dia mas *religiosos* y *católicos* escritos tan *amenos* y *edificantes* de la *católica* «Crónica de Menorca.»

En el que nos regaló ayer, se vale de la *bellisima* palabra MIENTEN para calificar lo que en su *modestia evangélica* llama CHARLA de la prensa liberal de su país.

Este nuevo *mérito*, debido á la buena *crianza*, de que así, á sangre fria, es decir, sin que nadie á ello la provoque, nos dá tan *envidiable* prueba el recalcitrante órgano Carlista-inquisitorial, unido al gran mérito literario de los *Cabos sueltos*, que tantísima fama han proporcionado ya á «La Crónica» en las Ciudades mas populosas de España, es indudable hará estender en breve su nombradía hasta el Estranjero; y puede de fijo esperar «La Señora Sacristana» se soliciten sus números con afán desde las Capitales de las principales naciones de Europa.

Animo, pues ¡oh valientes carlistitos! No cejeis; y bien sean parto de la fecundísima imaginacion del maestro, ó de la muy precoz de los aprovechados discípulos, llenad diariamente las columnas de la *religiosa* «Crónica» con vuestros célebres *cabos sueltos*, que tanto y tanto la honran y *enaltecen*.

*
**

El Diputado D. Rafael Prieto, ha contestado á la felicitacion que le dirigió ayer el Círculo Liberal, con motivo de la inauguracion del cable submarino con el siguiente telégrama despachado en Madrid á las 10 y 10 minutos de la mañana de hoy:

Presidente Círculo Liberal:

Sírvase espresar vivo reconocimiento al Círculo Liberal por su felicitacion, asegurando siempre me hallaré dispuesto á trabajar por bien general Menorca, con mismo empeño que tomé restablecimiento cable.—Prieto.

*
**

Por un parte telegráfico de Alcudia, puesto á las ocho de esta mañana, hemos sabido que el vapor-correo «Menorca» salió de aquel puerto para Barcelona á las seis de la tarde de ayer.

CULTO CATÓLICO.

CORTE DE MARIA. Hoy se hace la visita á Ntra. Sra. de la Concepcion en la iglesia de San Francisco.

Movimiento Del Puerto.

Entrados el 16.

De Ciudadela en 3 dias tartana San José de 58 tons., p. Diego Cauler con 6 trips. sillares.

De Argel y Ciudadela en 18 dias laud Purisima Concepcion de 31 tons., p. Joaquín-Molina con 7 trips. 1 pas. y habones.

Despachados el 16.

Para Valencia con efectos y lastre laud Carmen de 45 tons., p. Vicente Alcobero con 5 trips.

OBSERVACIONES METEOROLOGICAS.

Días.	Baróm. á las 7 horas mañana.	Termómetro. centígrados.		Higrómetro á las 9 de la mañana.	Pluviómetro en milímetros.	Serenidad.	Vientos á las 9 horas mañana.	Fuer. sobre 1 rs. cuadrado en kil.
		Max.	Min.					
1	748'8	21'8	1'48	84		5	se flojo.	2'

AFECCIONES ASTRONOMICAS.

SOL. — Sale á las 6 h. 47 m. — Pónese á las 4 h. 43 m. de la tarde.

LUNA. — Sale 2 h. 7 m. de la tarde. — Pónese á las 11 h. 55 noche.

CORREO DE AYER.

A las 4 de esta tarde ha llegado de Ciudadela el coche-correo conduciendo la correspondencia pública de cuyos periódicos extractamos lo siguiente:

Madrid 11.

En la sesion del Congreso ha habido varias preguntas é interpelaciones.

El ministerio de Hacienda, contestando al señor Tutau, promete que se nivelaran los pagos de las clases pasivas en Madrid y en provincias, y conforme lo vaya permitiendo la situacion del Tesoro.

Dice tambien que el gobierno no tiene noticias de que nadie se niegue á pagar los plazos del último empréstito.

Anuncia que el proyecto del impuesto del 18 por 100 sobre la renta, está en la comision de presupuestos, y que el gobierno no lo retira sino por el contrario desea que sea discutido ámpliamente en la Cámara.

El señor Soriano y Placent ha pedido al ministro de la Gobernacion que lleve al Congreso el expediente del total de la cantidad recaudada con motivo de la inundacion de Valencia de 1864 y de la aplicacion que hayan tenido los doce millones que concedieron las Cortes con este objeto.

Tambien interpela al gobierno sobre la solemne alocucion del gobernador de Valencia señor Keyser, en la cual llama á los conservadores.

El señor Candau contesta que mandará el expediente pedido, y añade que la alocucion del señor Keyser está conforme con lo que exigen las circunstancias actuales.

Los Zorrillistas están decididos á librar desde luego la batalla al ministerio.

El martes presentarán al Congreso una proposicion de censura al gabinete. Créese que consistirá en pedir á la Cámara que declare no estar conforme con la marcha política del gobierno.

Viena.—La Dieta de Bohemia ha sido cerrada por haberse negado á enviar delegados al Parlamento general.

Roma.—Se está preparando en el Quirinal el alojamiento para el rey Víctor Manuel y su familia.

Las autoridades italianas han tomado hoy posesion del convento de la Encarnacion. Las religiosas han declarado que cedian á la fuerza.

PARTES TELEGRAFICAS PARTICULARES

De «El Isleño».

Madrid 8.

Creese han llegado á Madrid varios emisarios de La Internacional procedentes de Francia. Otros procedentes de Barcelona y Valencia donde promovieron la huelga de los panaderos. Los zapateros de Madrid se han declarado en huelga.

Vallecas 9.

El Sr. Zorrilla ha declarado que sus amigos se abstendrán en la cuestion de la Internacional reservándose para cuando llegue el dia conveniente.

París.—El Consejo general del departamento vecino ha aprobado por unanimidad el proyecto de instruccion gratuita y obligatoria, habiendo desechado por 41 votos contra 37 la instruccion laica. M. Rochefort ha sido trasladado la última noche al fuerte Boyard con un convoy de prisioneros.

Madrid 10.

Hoy tendrá lugar la votacion de la proposicion sobre la Internacional.

Matamoros 22 octubre.—Treveso se ha pronunciado á favor de Diaz, declarando fraudulosa la eleccion de Juarez. Las tropas del gobierno han batido al general Martínez. Treveso está delante Saltello esperando artillería.

El gobernador de Saltello ha recibido refuerzos.

Vallecas 10.

La Gaceta publica decretos nombrando al Sr. Arderius gobernador civil de Búrgos; al Sr. Alcubilla de las Baleares, y al Sr. Franch de la plaza de Urgel.

En el Congreso despues de breves rectificaciones de los señores Jove y Hevia, Lostau y Nocedal, el voto de confianza al gobierno en la cuestion de la Internacional ha sido aprobado por 191 votos contra 38.

Los radicales se han abstenido de votar.

Vallecas 11.

París 10.—El consejo general del Sena se ha negado á votar sobre la amnistía y levantamiento del estado de sitio por respecto á la ley que prohíbe los votos políticos.

Madrid 12.

La reunion de zorrillistas anunciada para hoy no se verificará por hallarse enfermo el señor Zorrilla. Circula el rumor de nuevas gestiones para la conciliacion.

La «Correspondencia de España» desmiente que el gobierno proyecte disolver las Cortes.

3 p^s consolidado 29'30.

Berlin 11.—Los periódicos alemanes niegan que el gobierno de Berlin haya ejercitado presion alguna sobre el Austria para obtener la dimision de Mr. de Beust.

BOLSA DE MADRID DEL 11.

3 p^s 29'30 y 35.

Esterior. 34'40.

Personal, 32'60.

De *El Diario de Palma*:

Madrid 9.

El Ministro de la Gobernacion Sr. Candau, reasume en las Cortes la discusion sobre la Internacional, encareciendo á los diputados que voten con el Gobierno para salvar la sociedad.

ANUNCIOS.

Alcaldia popular de Mahon.

Ultimadas las listas electorales para la próxima renovacion de concejales, quedarán las mismas espuestas al público en el pórtico de esta Casa Consistorial durante la última quincena del presente mes con la designacion de los colegios á que corresponden los electores; todo con arreglo al art. 9.º del Real Decreto de seis de Mayo último.

Designacion del término municipal de esta ciudad en Colegios electorales para la próxima renovacion del Ayuntamiento.

Primer Colégio.

Casas Consistoriales de Mahon.

Plaza de la Constitucion, Callejon de la Plaza, Calle Nueva, Calle del Angel, Plaza del Retiro, Portal de Mar, Calle S. Cristo, Calle del Arco, Calle Puente del Castillo, calle de Alonso 3.º, calle de la Conquista, calle de la Libertad, calle S. Roque, calle de la Iglesia, calle Adnover, calle del Rosario, calle de Buenaire, calle de Alayor, calle del Alba, plaza de S. Francisco, calle de S. Gerónimo, calle de S. Jaime, calle del Rector, calle del Horno, calle de los Negros, calle del Sol, calle Alameda, idem de San Clemente, idem de Sta. Escolástica, idem de Mercadal, idem de Montañez, idem de Sta. Victoria, calle de Cifuentes, calle de Ramis, Compañia de Tramontana.

Segundo Colégio.

Vicaría de S. Clemente.

Pueblo de S. Clemente: Compañia de Algendar, idem de Musuptá, idem de Binidali, idem de Tornalli.

Tercer Colégio.

Hospital de Caridad.

Plaza de la Esplanada, calle del Molino, idem del Pino, idem Moreras, idem Bastion, idem de S. Partolomé, idem de la Luna, idem de S. Alberto, idem Cos de Gracia, idem de la Estrella, idem de S. Jorge, idem de S. José, calle Deyá, Plaza Arravaleta, calle de Gracia, idem de S. Gabriel, Arravaleta, Plaza del Carmen, idem Pescaderia, idem de Espartero, claustro del Cármen, calle del Norte, idem de Pescadores idem de Anuncivay, idem de S. Fernando, idem del Comercio, idem de Orfila, Compañias de Norias y Molinos, idem de s'Olivar.

Cuarto Colégio.

Casas Consistoriales de Villa-Cárlos.

Pueblo de Villa-cárlos, Compañia de Biniatop, idem de Toraxer.

Quinto Colégio.

Cláustro del Cármen.

Plaza de la Miranda, idem de s. Roque, calle de s. Sebastian, idem de s. Nicolás, idem de santa Cecilia, idem de la Concepcion, idem de santa Ana, idem de santa Teresa, idem de santa Catalina, idem de santa Rosa, idem del Carmen, idem de santa Eulalia, idem de s. Carlos, idem de s. Guillermo, idem de s. Elias, idem del Castillo, idem de s. Pablo, idem de s. Juan, idem de la Plana, idem de Padilla, idem del Progreso, idem de s. Lorenzo, idem de s. Luis Gonzaga, idem de s. Cirilo, idem de Ramiréz, idem del Campamento, idem de s. Manuel, idem de s. Andres, Rampas de la Marina, Anden de Levante, Cuesta Vieja, Fábrica de Cala-Figuera.

Sesto Colégio.

Casa Rectoral de S. Luis.

Pueblo de san Luis, compañía de Torret, idem de Binifadet, idem del Consell, id, de Biniparrell.

Lo que se inserta en este periódico para conocimiento del público.— Mahon 13 de Noviembre de 1871.—El Alcalde 1.º, G. Escudero.

Ayuntamiento de Ferrerías.

Debiendo procederse á la formacion del reparto vecinal para cubrir parte del deficit del presupuesto municipal del presente año economico, se invita así á los vecinos como á los forasteros que reciban utilidades de este distrito, presenten en la secretaria del Ayuntamiento dentro el termino de 8 dias contados desde la publicacion del presente los estados ó relaciones de haberse de que trata el art. 32 del Reglamento para la aplicacion de la ley de arbitrios de 23 Febrero de 1870; pues de no verificarlo se procederá á su formacion por las secciones á que corresponda, sin perjuicio de lo prevenido en el art. 33 del citado Reglamento. En la secretaria de esta municipalidad se facilitarán ejemplares de dichos estados á los interesados que los soliciten. Ferrerías 12 Noviembre de 1871.—El Alcalde.—Francisco Febrer.—Pedro L. Bocco, Srío

El comisario de guerra Inspector de subsistencias de esta plaza,

Hace saber; que los precios limites señalados para la segunda pública y simultánea licitacion en la Intendencia y en las Comisarias de Guerra de esta plaza é Ibiza anunciada para el dia 17 del actual á la una de la tarde con objeto de contratar la adquisicion de setenta y dos mil kilogramos de carbon vegetal para la de Mahon y doce mil kilogramos para la de Ibiza, sen los siguientes:

Precio de cada kilogramo de carbon.

Mahon. 0'094.

Ibiza. 0'098.

Para los dos puntos. 0'091.

Mahon 16 Noviembre de 1871.—Ramon Sostre.

D. Domingo Vidal y Vives, Juez municipal letrado de la ciudad de Mahon encargado del Juzgado de primera instancia de este Partido.

Hago saber: que el dia veinte del actual á las once de la mañana se continuará en los estrados de este Juzgado, bajo el mismo pliego de condiciones, la subasta y remate, siendo competente la postura, de los almacenes número tres de la calle de la Concepcion de esta ciudad, cuyo acto fué suspendido en tres del mismo mes por falta de postura. Dado en Mahon á nueve de Noviembre de mil ochosientos setenta y uno.—Domingo Vidal.—Juan Allés Esno.



ESTACION DE MAHON.

Segun ha dispuesto la Direccion general del Ramo queda abierta para el público el servicio telegráfico por el mismo cable.

Las horas de despacho de esta Estacion serán en adelante y diariamente desde las ocho de la mañana hasta las nueve de la noche.

Mahon 13 Noviembre de 1871.

El Gefe.

Fernando Saura.

El Sr. Forteza platero Mallorquin acaba de llegar con un gran surtido de joyeria como son pulseras, aderezos, culebras, medallones, sotijas, cruces, cadenas para caballero y señora relojes y todo lo perteneciente al ramo de joyeria el cual lo ofrece á sus muchos parroquianos y demas personas de este respetable público. Vive fonda de Jacques calle del Castillo. Tambien pasará á domicilio á las personas que lo deseen.

VINOS DE BINIATI

DE ANTONIO CARRERAS.

Se encontrarán; Tinto de 3 años á 3 pesetas el cuarter.

Blanco (verx) tambien de 3 años, al mismo precio.

Las personas que deseen comprar pueden dar aviso en la calle de Ramis núm. 17, y les será llevado á domicilio.

AL
DIARIO DE BARCELONA
 (En España)
 se admiten suscripciones en esta imprenta, Bastion 39, al precio de 48 Rvn. trimestre, satisfaciendo el importe por adelantado.

moda, en vez del agua es mejor emplear en vino, cuyo caso se pondrá en el vaso dos cucharadas grandes de vino puro, y una de las de tomar café de este líquido. Así lo usarán tambien las personas que tengan Hojas las encías ó que den sangre con facilidad. En las caries ó muelas carcomidas emplease el liquido solo, empapando con él unas hilas que se pondrán en la cavidad. Precio de cada botellita 5 rs. vn. En Mahon en esta imprenta.

COMPOSICION VEGETAL.
 para mantener bien la boca y corregir las enfermedades que se desarrollan en ella.
 Para conservar bien la boca, corregir el mal olor y las varias enfermedades que se desarrollan en ella, como el escorbuto, caries de las muelas, etc. basta echar unas cuantas gotas del liquido en una jicara de agua, para hacer un enjuague despues de cada comida. Su á la persona que lo ha de usar no le incomoda.

LA MODA ELEGANTE ILUSTRADA.
 PERIÓDICO DE SEÑORAS Y SEÑORITAS.
 LA ILUSTRACION
ESPAÑOLA AMERICANA
 Queda abierta la suscripcion en esta imprenta.